

Hofheim, 29. März 2023

Sicherheit mit Sandsäcken und Dämmen

Kreis trainiert Einsatzkräfte am Main für Hochwasser und sintflutartigen Regen

Für Einsätze bei Hochwasser und sintflutartigem Regen sind Kräfte aus dem Main-Taunus-Kreis geschult worden. Wie Landrat Michael Cyriax mitteilt, nahmen an dem Angebot des Katastrophenschutzes Führungskräfte der Feuerwehren und Rettungstaucher teil, außerdem Kräfte des Technischen Hilfswerks in Hofheim. „Nicht zuletzt die Flut an der Ahr hat gezeigt, wie wichtig die Vorbereitung auf solche Katastrophen ist“, fasst Cyriax zusammen. „Mit unserem Training haben wir einen Beitrag zur Sicherheit der Bürgerinnen und Bürger und ihres Hab und Guts geleistet.“ Das alles sei nur möglich durch das große ehrenamtliche Engagement der Einsatzkräfte.

Den Angaben zufolge wurde in den drei Tagen des Seminars neben der Theorie gezielt die Praxis geschult. Angeboten wurde das Training in Flörsheim im Saal der Feuerwehr und am Konrad-Adenauer-Ufer. Wegen der Lage am Main sei dort das Risiko eines Einsatzes besonders hoch, so Cyriax.

Zur praktischen Ausbildung gehörten Techniken für das Füllen und Transportieren von Sandsäcken. Dabei wurde eine Füllmaschine eingesetzt, die der Kreis eigens angeschafft hat. Anschließend übten die Teilnehmerinnen und Teilnehmer verschiedene Techniken, um Dämme zu verstärken und Bauwerke zu schützen.

Vorgestellt wurden außerdem Einsatzfahrzeuge wie der „Gerätewagen Logistik Hochwasser“ des Landes, der bei der Feuerwehr Eddersheim stationiert ist, und der „Abrollbehälter Hochwasser“ der Feuerwehr Flörsheim. Schwerpunkte im theoretischen Teil waren Gefahren für Einsatzkräfte und verschiedene Kartenmodelle für den Einsatz.

Cyriax stellt die Ausbildung in Zusammenhang mit dem Hochwasserschutz im Kreis. Er habe sich dazu intensive mit den Kommunen ausgetauscht. Allerorten gebe es Initiativen, den Hochwasserschutz zu verbessern und sich - so gut es gehe - auf mögliche Katastrophen vorzubereiten. Auch bei einem Gespräch mit Experten an der Ahr hätten sich Fachleute aus dem Main-Taunus-Kreis im vergangenen Jahr über die Herausforderungen bei einer Flut informiert.

Organisiert wurde die jüngste Fortbildung von der unteren Katastrophenschutzbehörde in Zusammenarbeit mit der gemeinnützigen Akademie Hochwasserschutz. In einem weiteren Seminar soll es im Lauf des Jahres um die Deichverteidigung gehen.